

Medienmitteilung

14.08.2024

Breite regionale Allianz für BVG-Reform!

Am 22. September 2024 findet die Volksabstimmung über die BVG-Reform statt. Diese Reform schliesst Rentenlücken für Teilzeiterwerbstätige und Personen mit tiefen Einkommen. Davon profitieren insbesondere auch viele Frauen. Zudem schafft sie mehr Gerechtigkeit zwischen den Generationen und verbessert die Arbeitsmarktchancen älterer Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer. Ein überparteiliches regionales Komitee macht sich auch in den beiden Basel für die nationale Reform stark.

Das schweizerische Dreisäulenmodell in der Altersvorsorge ist ein Erfolgsmodell. Damit dies so bleibt, müssen die einzelnen Säulen an die gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Entwicklungen angepasst werden. Diesen wichtigen Beitrag leistet die BVG-Reform für die zweite Säule, indem verschiedene Mängel behoben werden. Davon profitieren alle Generationen: die Jungen, die Menschen mittleren Alters und die heutigen Rentnerinnen und Rentner. Ein regionales Komitee, zusammengesetzt aus Vertreterinnen und Vertretern verschiedenster Parteien und koordiniert vom Arbeitgeberverband Region Basel, setzt sich deshalb für ein klares JA zur BVG-Reform ein. Im Komitee engagiert sind u.a. die Baselbieter Ständerätin Maya Graf sowie die Nationalrätinnen Katja Christ, Thomas De Courten, Daniela Schneeberger, Elisabeth Schneider-Schneiter, Sandra Sollberger und Patrica von Falkenstein.

Wer ausreichend in der AHV und im BVG versichert ist, kann auf eine bessere Rente zählen. Viele Teilzeiterwerbstätige und Angestellte mit tiefen Einkommen erhalten heute aber keine oder nur eine kleine BVG-Rente. Davon betroffen sind insbesondere auch Frauen. Ohne Pensionskasse entgehen ihnen Arbeitgeberbeiträge und Anlagerenditen für ihre spätere Altersrente. Zudem sind sie im Invaliditäts- und Todesfall nicht BVG-versichert (keine Invaliden- bzw. Hinterlassenenrenten). Es ist an der Zeit, diese Mängel zu

beheben. Die BVG-Reform schliesst Rentenlücken. Teilzeitangestellte sowie Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer mit tiefen Einkommen erhalten im Alter mehr Rente und sind bei Invalidität und Tod besser versichert.

Aufgrund der höheren Lebenserwartung müssen die Altersrenten heute teilweise auf Kosten der Erwerbstätigen querfinanziert werden. Dies betrifft vor allem jene Personen, die auf dem heutigen gesetzlichen Minimum versichert sind. Die BVG-Reform schafft mehr Gerechtigkeit zwischen den Generationen. Die jetzigen Rentnerinnen und Rentner sind nicht betroffen, und die Übergangsgeneration erhält faire Rentenzuschläge.

Ausserdem: Mit der BVG-Reform werden die BVG-Beiträge für Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer über 50 Jahre gegenüber heute reduziert. Diese Massnahme erhöht die Arbeitsmarktfähigkeit und Arbeitsmarktattraktivität älterer Menschen, weil sie im Verhältnis zu Jüngeren nicht mehr signifikant höhere BVG-Beiträge kosten. Die Chancen auf eine neue Stelle steigen.

Weitere Informationen:

Saskia Schenker, Direktorin Arbeitgeberverband Region Basel, 079 212 78 65

Frank Linhart, Leiter Öffentlichkeitsarbeit Arbeitgeberverband Region Basel, 061 205 96 06

www.arbeitgeberbasel.ch/dienstleistungen/politik/abstimmungen-wahlen

Regionales Komitee:

Tamara Alù, Präsidentin FDP Frauen BS, Basel; Lorenz Amiet, Grossrat und Fraktionspräsident SVP, Basel; Alain Bai, Landrat FDP, Muttenz; Johannes Barth, Präsident FDP BS, Basel; Rolf Blatter, Landrat FDP, Aesch; Laetitia Block, Vizepräsidentin SVP BS, Basel; Beat Braun, Grossrat FDP, Basel; Claudia Brodbeck, Landrätin Die Mitte, Biel-Benken; Markus Brunner, Landrat SVP, Muttenz; Erich Bucher, Grossrat und Fraktionspräsident FDP, Basel; Katja Christ, Nationalrätin GLP, Basel; Tobias Christ, Grossrat GLP, Basel; Thomas de Courten, Nationalrat SVP, Rünenberg; Patricia Doka-Bräutigam, Landrätin Die Mitte, Binningen; Andreas Dürr, Landrat und Fraktionspräsident FDP, Biel-Benken; Erika Eichenberger, Landrätin Grüne, Liestal; Thomas Eugster, Landrat und Wohnerrat FDP, Liestal; Dr. Lukas Faesch, Grossrat und Bürgerrat LDP, Basel; Silvio Armando Fareri, Landrat Die Mitte, Pratteln; Pasqualine Gallacchi, Grossrätin Die Mitte, Basel; Tim Hagmann, Landrat GLP, Bottmingen; Tanja Haller, Präsidentin GLP Oberwil, Oberwil; Hannes Hänggi, Landrat und Präsident Die Mitte BL, Schönenbuch; Christoph Hochuli, Grossrat EVP, Basel; Werner Hotz, Landrat EVP, Allschwil; Sven

Inäbnit, Landrat FDP, Binningen; David Jenny, Grossrat FDP, Basel; Philip Karger, Grossrat LDP, Basel; Andrea Elisabeth Knellwolf, Grossrätin Die Mitte, Basel; Yves Krebs, Landrat GLP, Oberwil; Franz-Xaver Leonhardt, Grossrat, Co-Präsident Die Mitte BS und Präsident Hotellerie Suisse Basel und Region, Basel; Heinz Lerf, Landrat FDP, Liestal; Jonas Lüthy, Präsident Jungfreisinnige Schweiz, Basel; Markus Meier, Landrat SVP, Ormalingen; Pascal Messerli, Grossrat und Präsident SVP BS, Basel; Marie-Caroline Messerli, Vizepräsidentin Die Mitte BL, Binningen; Stefan Meyer, Landrat SVP, Münstenstein; Sara Murray, Co-Präsidentin Die Mitte BS, Basel; Simon Oberbeck, Landrat und Fraktionspräsident Die Mitte, Birsfelden; Alexander Rath, Präsident Gemeindegemeinschaft, FDP, Bottmingen; Sarah Regez, Chef-Strategie Junge SVP Schweiz, Sissach; Dario Rigo, Landrat Die Mitte, Ormalingen; Nicole Roth, Landrätin SVP, Sissach; Pascal Ryf-Stocker, Landrat Die Mitte, Oberwil; Saskia Schenker, Direktorin Arbeitgeberverband Region Basel und Landrätin FDP, Itingen; Marc Scherrer, Landrat Die Mitte, Laufen; Marc Schinzel, Landrat und Gemeinderat FDP, Binningen; Daniela Schneeberger, Nationalrätin FDP und Vizepräsidentin Schweizerischer Gewerbeverband, Thürnen; Elisabeth Schneider-Schneiter, Nationalrätin Die Mitte und Präsidentin Handelskammer beider Basel, Biel-Benken; Daniel Seiler, Grossrat FDP, Basel; Sandra Sollberger, Nationalrätin SVP, Liestal; Roger Stalder, Grossrat SVP, Basel; Nicole Strahm-Lavanchy, Grossrätin LDP, Riehen; Balz Stückelberger, Landrat FDP, Arlesheim; Joël Thüning, Grossrat SVP, Basel; Luca Urgese, Grossrat FDP, Basel; Robert Vogt, Landrat und Gemeinderat FDP, Allschwil; Patricia von Falkenstein, Nationalrätin LDP, Basel; Annina von Falkenstein, Grossrätin LDP, Basel; Béatrix von Sury d'Aspremont, Landrätin Die Mitte, Reinach; Felix Wehrli, Grossrat und Gemeinderat SVP, Riehen; Alessandro Wehrli, Vizepräsident JSVP BL, Langenbruck; Regina Weibel, Landrätin Die Mitte, Dittingen; Irene Wolf, Landrätin EVP, Füllinsdorf

Der Arbeitgeberverband Region Basel vertritt die Interessen der Arbeitgeber im Wirtschaftsraum Nordwestschweiz. Mit über 2'500 Firmenmitgliedern und rund 20 Verbänden als Kollektivmitglieder ist er einer der grössten regionalen Arbeitgeber-Dachverbände der Schweiz.